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本报讯（晚报记者 李旭）随
着下半年首场寒潮的登场，我市今
天正式“入冬”。昨天上午，市气象
台发布寒潮蓝色预警信号，一股较
强冷空气南下后影响我市，我市
48小时最低气温降幅达8℃左右，
并伴有大风。明起至本周末，我市
天气以晴好为主，清晨温度均在
4℃以下，有霜或霜冻，市民外出注
意保暖。

上周日凌晨，北方寒潮与南方
暖湿气流同步加强，两者共同作用
使我市出现了一次降雨过程，这波
降雨裹挟着深深的寒意，正巧撞上
了新一周的上班高峰期，给许多市
民上班造成了不小的困扰。好在
这波雨水没有持续很久，随着冷空
气持续深入并在我市占据主导地
位后，天气开始由阴转晴，预计接

下来的一周我市都是晴到多云的
好天气，可惜的是天气虽好，气温
却算不上舒适了。

冷空气全力南下，给我市带来
了“过山车”式的剧烈降温。昨天
上午，市气象台发布了今年下半年
首个寒潮蓝色预警信号：受较强冷
空气影响，我市气温明显下降。今
天，我市最高气温降至11℃左右，
最低气温将降至6℃左右，平均气
温预计降至10℃以下，如此一来，
我市在今天就正式进入了气象意
义上的冬天。明天，气温还会进一
步下降，最高气温将降至 8℃左
右，最低气温将降至4℃左右，低
温伴随大风，风冷感加剧，一早还
有霜或霜冻，市民清晨出门要注意
多穿衣服，谨防感冒。

值得一提的是，今年的首场寒

潮又是在“小雪”节气内登场的。
据统计，在我国，一年之中寒潮在
11月份出现得最频繁，1951年到
2020 年一共出现了 68 次，其中

“小雪”节气是全年寒潮第二多的
节气。这是因为寒潮主要是根据
降温幅度来判断的，季节转换期的
11月或次年3月，冷空气到来，温
度起伏变动大，相对容易满足寒潮
标准。刚刚过去的11月中旬，气
温异常偏暖，本轮强冷空气带来的
剧烈降温使11月下旬出现“冷暖
逆转”，因此，本次寒潮将会带来下
半年体感上变化最为剧烈的过
程。据目前数据分析，本次冷空气
影响后，我市早晚气温持续偏低，
接下来的一周，我市最低气温都将
在5℃以下，29日以后，白天气温
会逐步回升至15℃以上。

本报讯 为了有效地为快递企业
提速降本，无锡市自2021年起，在江
阴、宜兴两地试点开通“交邮融合”专
线，利用客运资源助力快递配送。昨
日，记者从市邮政管理局获悉，今年再
度新增两条专线，覆盖江阴、宜兴更边
远的乡村区域，农村物流服务质量显
著提升。

下午2点半，一辆公交车缓缓停靠
在陶都驿站万石客运站门口，快递员
小李提着装满几十个快件的袋子熟练
地走上前，将快件放入车厢并记录交
接清单。“这些快递要送往余镜村驿
站，预计几分钟内就能到达。”小李介
绍道。

很快，公交车驶入余镜村驿站，驿
站工作人员朱琴仙迅速将快递分类摆
放在货架上，等候村民领取。今年80
岁的沈坤民笑呵呵地接过包裹，边拆
边说道：“我是帮孩子来拿快递的，以
前快递只能到镇上，我的孩子下班后
才能专门跑一趟去取件，来回得半小
时多，现在快递直接送到村里的驿站，
我两分钟就能帮孩子取回来，真是方
便多了。”

万石镇极兔速递负责人杨志刚介
绍，公交班车每天上午11：30和下午
3：30准时将快递送达余镜村陶都驿
站，村民取件只需步行两三分钟。“线
路开通后，不仅配送效率大幅提高，也
带动了村里的网购热潮。现在村里的
快递量每天都有满满一袋子，生活用
品、农用器械，甚至电器大件都能及时
送到。”杨志刚补充道，“快递班车真正
打通了配送的‘最后一公里’。”

同样的场景也在江阴璜土镇上
演。作为今年新增的“交邮融合”线路
之一，公交车化身为流动的“快递班
车”，将快递服务送到了村民家门口。
目前，江阴已经开通了3条“交邮融合”
线路，每天邮政部门通过公交车，将快
递由镇区送到村里的驿站，村民在家
门口就能及时取到快递。

据无锡市邮政管理局相关负责人
介绍，经过交通、邮政等多方努力，截
至目前，无锡市已开通7条“交邮融合”
专线，覆盖江阴、宜兴多地偏远村镇。

（陈怡迪 文/摄）

寒潮来袭！无锡正式入冬

公交车变身
“快递班车”
覆盖偏远村镇的
“交邮融合”专线增两条

开放式景区草坪收费引争议

（（资料图资料图））

近期，从事活动策划的张女
士组织了一场30多人的公益徒
步活动，在新洲生态园的草坪上
进行小游戏互动时，却被景区管
理部门告知需要支付1000元的
场地租赁费。这让张女士十分
不解：既然景区本身是免费的，
为何草坪却要被收费？

开放式公园草坪
收费引争议

位于新区的新洲生态园，是
一个占地面积达46公顷的开放
式公园，因其地理位置优越，成
为周边企业单位外出活动的热
门选择。张女士表示，她组织
的是一场公益性的徒步活动，
吸引了不少年轻人参与。徒步
结束后，她组织大家到草坪上
休息，并开展一些如击鼓传花、
丢手绢等游戏。“刚到草坪上没
多久，景区工作人员就走过来
表示需要收 1000 元的租赁
费。他们认为这是有组织性的
活动，人数也比较多，所以在草
坪上进行活动需要支付这笔费
用。”张女士虽然最后支付了费
用，但对此仍感困惑，尤其这个
活动是公益的。

在现场，记者发现新洲生态
园里有三片大草坪，每到周末，
有大量市民来此放风筝、搭帐

篷、喝咖啡烤肉。景区工作人员
告诉记者，经常会有企业选择这
里进行团建活动，尤其是大草坪
特别受欢迎。

收费用于
管理和维护成本支出

对于草坪收费问题，记者致
电景区相关负责人后获悉，根据
景区规定，人数众多的组织性活
动以及公司团建活动，都需要支
付一定的费用。费用包括车辆
进出运输、保安保洁人员的配备
等成本支出。记者了解到，三片
草坪的使用费用从 1000 元到
3500元不等。

张女士表示，自己只在草坪
上玩游戏，并没有进行任何搭
建行为。对此，景区相关负责
人直言，他们并非对所有草坪
都进行收费，市民在园区内散
步或休闲是完全免费的。只有
达到一定人数规模且有组织的
活动，因为可能具有商业性质，
才需要支付一定的费用。对部
分草坪进行收费是为了弥补景
区的管理和维护成本支出。

记者走访了无锡多个开放
式景区，发现均有收取搭建费的
情况，价格由景区自行制定。一
位新区企业公司的工作人员表
示：“我上个月在贡湖湾湿地搞

了一次公司团建活动，因为要搭
建背景板、布置环境，支付了
5000元的搭建费。”

专家建议：
加强沟通，完善制度

上海市汇业（无锡）律师事
务所合伙人律师华烨表示，景区
收取搭建费的做法并不罕见，但
关键在于收费的合理性和透明
度。对于未来如何避免类似的
争议和不满，专家建议景区应该
建立完善的收费制度和监管机
制，确保费用的合理使用和监
管。同时，景区还应该加强与游
客和组织者的沟通和互动，及时
解答他们的疑问和关切。而对
于公司组织者来说，除了考虑景
区的环境和设施等因素外，还应
该了解景区的收费制度和管理
规定，以避免不必要的争议和不
满。

无锡市旅游协会相关负责
人表示，随着旅游业的蓬勃发展
和人们休闲方式的多样化，景区
制定了搭建费和人数报备制度，
以确保景区内活动的有序进行
和游客的安全。这些规定引发
了一些争议，希望景区能够不断
完善收费制度和管理规定，为游
客和组织者提供更加优质和便
捷的服务。 （璎珞）


